

Los juzgados ordenan la subasta de decenas de coches embargados a los narcos en 2021 y 2022

- La Fundación contra o **Narcotráfico** y los Procuradores de A Coruña gestionan el servicio de venta anticipada de los bienes intervenidos a los capos | También hay potentes motores fuera borda, tractores o remolques



Fernando Alonso, a la izquierda, en la firma de uno de los convenios para el servicio de gestión de los bienes. // FDV

[narcotráfico](#) [Fundación](#) [coches](#) [drogas](#) [Fundación Galega contra o Narcotráfico](#)

<https://www.farodevigo.es/arousa/2023/07/21/juzgados-ordenan-subasta-decenas-coches-90133293.html>

Anxo Martínez

Viernes, 21 julio 2023

La sobreproducción mundial de droga, contra la que alertan desde hace tiempo diferentes organismos internacionales, se tradujo en los últimos años en Galicia en un rosario de operaciones contra el narcotráfico que han dejado cifras de récord, tanto en lo referido al volumen de **estupefacientes** alijados como al de patrimonio intervenido a los investigados. Buena parte de ese patrimonio son coches y motores fuera borda de embarcaciones, y los Juzgados ordenarán en los próximos meses la subasta de decenas de ellos.

La Fundación Galega contra o Narcotráfico y el Colegio de Procuradores de A Coruña disponen de un servicio de gestión de fondos decomisados a los narcotraficantes. Asumen el depósito de los bienes y los ponen a la venta cuando los Juzgados de Instrucción así lo determinan. El elevado número de operativos contra la droga que se registraron en Galicia entre 2021 y 2022 motiva que, en estos momentos, sea también alto el número de vehículos, motores de embarcaciones y otros enseres que se ofrecen a la venta en puja pública.

En el portal de subastas del Consejo General de Procuradores de España se ofertan en estos momentos, solo en las cuatro provincias gallegas, seis automóviles, un tractor, un remolque de dos ejes y cinco motores fuera borda. Una cifra significativa de artículos, que todavía podría incrementarse en lo que queda de año, ya que, según el gerente de la Fundación contra o

Narcotráfico, Fernando Alonso, “estamos a la espera de la autorización judicial para sacar a la venta una treintena de bienes más”.

Entre los coches que se subastan en estos momentos se encuentra, por ejemplo, un BMW 730D de 2009, y con 215.000 kilómetros. Los peritos lo han valorado en 11.000 euros, si bien por el momento la mejor oferta que se ha hecho por este coche es de 8.500 euros. El precio de un vehículo nuevo correspondiente a esta misma gama de la marca alemana ronda los 100.000 euros.

“Este tipo de subastas son una buena oportunidad para comprar en excelentes condiciones económicas bienes que en la mayor parte de los casos están en buen estado de conservación”, añade Fernando Alonso. Precisamente, uno de los cometidos principales del servicio de gestión de bienes decomisados, que financia la Consellería de Xustiza, es favorecer la correcta conservación del patrimonio embargado a los narcos, evitando así que se estropee debido al paso del tiempo y su consecuente devaluación.

No obstante, y aunque la berlina BMW sea el elemento que más destaca en la actual subasta, son los motores los bienes más caros, según la tasación de los peritos.

Así, se ofrece un lote de tres motores marca Suzuki, valorados en algo más de 26.000 euros, y otros dos de marca Yamaha, que han sido tasados en 23.000. La potencia de estos artilugios, imprescindibles para mover velozmente las lanchas en las que se desplazan los narcos los convierten en piezas muy caras.

A mayores, en la presente subasta hay un remolque de dos ejes y cuatro ruedas valorado en 3.000 euros, un tractor de la marca Lamborghini que los peritos han tasado en 5.500 euros, una furgoneta Citroën Berlingo, valorada en 2.300 euros, y cuatro turismos más. Estos son un Opel Corsa (valorado en 1.200 euros), un Opel Astra (1.700 euros), un Mercedes ML (1.800 euros), y un Seat León (2.400 euros).

Bienes inmuebles

Una vieja demanda de la Fundación Galega contra o Narcotráfico es la de incorporar a estas subastas anticipadas los bienes inmuebles. Pero la autoridad judicial es reacia por el momento, argumentando que este tipo de patrimonio tarda más tiempo en devaluarse. Sobre esto, Fernando Alonso plantea que, “todo lo que se ha avanzado en la gestión de los bienes muebles, hay que trasladarlo a los pisos, las casas y los chalés”.

La Fundación Galega contra o Narcotráfico ha elaborado un documento con un paquete de medidas legislativas y sociales para mejorar la lucha contra el tráfico de **drogas**. Lo harán público y lo trasladarán a los partidos políticos una vez finalizadas las elecciones, pues no han querido interferir en el debate electoral. Pero una de las más antiguas demandas del colectivo es, precisamente, el de evitar que la subasta de la casa de un narcotraficante pueda demorarse hasta 15 años después de su detención. “Y si eso no es posible, propondremos al menos que se les pueda dar un uso temporal, provisional”. añade el gerente de la FGCN.

El Plan sobre **Drogas** lleva un año sin ofertar inmuebles en Galicia

El **Plan Nacional sobre Drogas**, que depende del Ministerio de Sanidad, convocó en octubre de 2022 su última gran subasta de bienes inmuebles embargados a los narcos. Esta puja se celebró a mediados de diciembre del año pasado, y desde entonces el Plan sobre **Drogas** no ha vuelto a convocar puja pública alguna con inmuebles ubicados en Galicia. En realidad, el departamento de subastas del Plan sobre **Drogas** no ha tenido una gran actividad en lo que va de 2023, ya que desde enero solo convocó un procedimiento para la venta de coches y embarcaciones. El Plan sobre **Drogas** dispone de una importante cartera con bienes intervenidos a los narcos gallegos. Algunos de los más relevantes pertenecieron en el pasado al isleño Marcial Dorado, como son la residencia familiar de A Illa o el aparcamiento subterráneo de la plaza de España, en Vilagarcía. Sobre este último, el Concello ya manifestó su interés en negociar directamente su adquisición.